

ABONNEMENT

Payable d'avance, par an.....\$3.
do do quatre mois..... 1.00
do do un mois..... 0.25
Edt. Hebdomadaire, par an..... 1.00

LE CANADA
JOURNAL QUOTIDIEN

ANNONCES

Première insertion, par ligne...\$0.10
Tous les jours..... 0.05
Trois fois par semaine..... 0.06
Une fois la semaine..... 0.05
A long terme, conditions spéciales

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

"RELIGION ET PATRIE"

F. MOFFET, Secrétaire de la rédaction et administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 2 Juin 1884

QUESTIONS DU JOUR

LE CINQUANTIENAIRE DE TORONTO

Le comité de la célébration du cinquantenaire de Toronto nous a adressé un programme des fêtes qui auront lieu à cette occasion. Ces fêtes commenceront le 30 juin courant et se continueront jusqu'au samedi 5 juillet, en mémoire de la formation en ville, il y a cinquante ans, du village qui jusqu'alors avait porté le nom de York.

Ce village, sans grande importance alors, s'est développé depuis avec une étonnante rapidité. Ceux qui ont connu Toronto à cette époque et qui la reverraient aujourd'hui seraient étonnés des changements survenus.

Toronto, d'après le recensement 1881, a une population de 90,000, allant toujours en augmentant. C'est une ville de grande activité commerciale, le centre de plusieurs chemins de fer, et possédant une position avantageuse sur le lac Ontario. C'est une ville bien bâtie. Les édifices publics de même que les édifices particuliers pour le commerce et pour demeures privées sont nombreux et très riches.

Toronto est non seulement le siège du gouvernement provincial, mais encore le siège de Mgr l'Archevêque d'Ontario. Les églises catholiques et protestantes y sont en grand nombre. Nous voyons par le programme qui nous a été adressé que les citoyens de Toronto veulent célébrer dignement le cinquantenaire de la fondation de leur ville. Les fêtes dureront six jours comme nous l'avons déjà dit. Le premier jour, lundi 30 juin, il y aura procession des corps municipaux, de la police, des pompiers, discours dans l'après-midi, et procession aux flambeaux et concerts le soir.

Le mardi sera consacré à la parade militaire des bataillons de Toronto, Hamilton, London, Ottawa, Montréal et ailleurs. Dans l'après-midi, il y aura concours de vélocipédistes, et le soir feux d'artifices et concert militaire.

Le mercredi, aura lieu la grande démonstration du commerce et de l'industrie. Toutes les industries, tous les genres de commerce et corps de métier seront représentés dans une procession monstrueuse.

Le jeudi sera le jour des "Royalistes"; il y a des discours, concerts, et Son Honneur le lieutenant-gouverneur tiendra un lever. Il y aura aussi illumination générale.

Le vendredi est réservé aux associations de bienveillance et le samedi à l'éducation.

Les chemins de fer vont réduire considérablement leurs taux de passage à cette occasion, et le comité d'organisation promet de ne rien négliger pour que la célébration du cinquantenaire ait un plein succès. Une question se pose ici. Le comité est-il en mesure d'empêcher l'exploitation des visiteurs? C'est une industrie qui se pratique quelquefois sur un grand pied dans ces célébrations. Nous en avons eu l'exemple l'hiver dernier, au carnaval de Montréal. C'est un fait qui cause un grand tort lorsqu'il s'agit d'organiser de nouvelles fêtes. Ainsi il est désirable qu'il y

ait dans l'organisation de toutes ces fêtes, un comité, nommé expressément pour prendre les mesures nécessaires à l'effet d'empêcher les citoyens de tondre les visiteurs.

RÉPONSE DE LA FRANC-MACONNERIE

Le Grand Orient d'Italie vient d'adresser à toutes les loges maçonniques de l'Univers une note relative à la dernière encyclique de Sa Sainteté Léon XIII.

Ce document revêt toutes les apparences d'une contre-encyclique. La maçonnerie ne prend plus la peine de dissimuler son universalité. Elle prend les allures d'une contre-Eglise et va jusqu'à parodier les formules usitées par le Saint-Siège.

Le document est daté et signé ainsi: Donné au siège du Grand Orient d'Italie dans la vallée du Tibre à l'orient de Rome, le 21 du 2e mois de l'année de N. L. 000-884 et de l'E. V. le 21 avril 1884. Signé: le grand-maître JOSEPA PETRONI 33., cotresigné: le grand-maître adjoint, Adrien Lemmi, 33., le grand secrétaire L. Castellazzo, 33.

Le grand pontife de la maçonnerie n'estime pas que dans toute l'Encyclique de Léon XIII, il y ait une seule assertion qui mérite une réfutation et une discussion sérieuse. Or s'il fallait prendre au pied de la lettre une telle affirmation, il faudrait donc aussi conclure que la réfutation et la discussion de M. Petroni ne sont pas sérieuses!

Ce document se termine par une déclaration que la fin de l'Eglise est proche.

Nous croyons que le chiffre 33, cité plus haut, indique le grade de Rose-Croix. A la réception d'un maçon à ce degré, le candidat est obligé de se donner l'âge de Notre Seigneur Jésus Christ, 33 ans. Les cérémonies de réception à cette dignité, regardée comme la nec plus ultra de la franc-maçonnerie, sont une parodie impie des exercices du culte catholique.

Tussier dans son manuel de maçonnerie, page 162, décrit comme suit l'habillement du candidat:

"Son habillement est fait en forme de chasuble très courte, au milieu de laquelle il doit y avoir une croix de ruban rouge; sur le tablier il y aura un grand J et un peu plus loin Jehovah, qui veut dire la parole expirante. Au milieu du tablier sera un globe représentant le monde; le globe est entouré d'un serpent."

Après avoir répondu à certaines questions le récipiendaire met le genou droit sur l'évangile, et dans cette position prononce un serment qui est un affreux blasphème. Les derniers moments de la passion de Notre Seigneur y sont mis en cause de la manière la plus révoltante. Le but de ces cérémonies est de montrer que celui qui se nomme Jésus n'est plus qu'un homme comme un autre, un juif mort sur la croix infâme.

Winton, Forsyth Co, N. C.—Messieurs,—Je désire vos offrir mes sincères remerciements pour vos Amers de houblon. J'ai souffert de la dyspepsie pendant cinq ans, avant de commencer à faire usage de vos Amers de houblon il y a six mois. Ma guérison a été étonnante. Je suis pasteur de la première église méthodiste de cette ville, et toute ma congrégation peut témoigner des bons effets de vos Amers de houblon.

Votre tout dévoué, Rév. H. FEREBEE.

PETITES NOTES

La visite pastorale de Monseigneur d'Ottawa commencera le 1er juillet.

Dimanche, 8 juin Sa Grandeur Monseigneur d'Ottawa ira bénir trois cloches pour l'église Sainte-Marie, à Almonte.

La lutte est commencée dans le comté de Mégantic. M. Turgeon et ses amis ont parlé, hier, dans différentes paroisses du comté.

Son Excellence le Délégué apostolique arrivera en cette ville le 10 courant au lieu du 2, comme nous l'avons annoncé dans notre numéro de samedi.

La cour de révision, samedi, a rendu jugement dans la cause de Laval. L'élection de M. Gaboury est annulée. M. Leblanc et M. Gaboury paient chacun leurs frais.

Le choléra recommence ses ravages aux Indes. Il a causé près de trois cents décès à Calcutta, la semaine dernière. Des Indes à l'Egypte il n'y a pas loin, grâce aux steamers anglais, et l'on pourrait bien revoir sur les bords du Nil le même spectacle que l'année dernière.

La société Saint-Jean-Baptiste de Québec se rendra en corps à Montréal le 24 juin et acceptera l'invitation de la section Saint-Jacques de prendre rang avec elle dans la procession.

Le comité d'organisation doit retenir des places à bord du Canada pour 150 personnes.

LA PENTECOTE

A LA BASILIQUE

La Pentecôte a été célébrée, hier, à la basilique avec grande solennité. Monseigneur Duhamel a officié pontificalement, M. le grand vicaire Routhier remplissait l'office de prêtre assistant. Le chœur Ste-Cécile, sous la direction de M. Stanislas Drapeau, a chanté avec un succès complet la messe brillante de Théodore de la Hache, dont nous avons publié le programme, vendredi. A l'entrée et à la sortie, l'orgue a été tenu par M. le chevalier Smith que l'on aimait à entendre plus souvent. L'orchestre de M. le professeur Duquet accompagnait les chœurs. M. Duquette a joué à l'offertoire un magnifique solo de violon, les Fleurs sacrées.

A vèpres, l'Ave Maria, chanté par M. J. L. Beaudry, a été beaucoup admiré.

A L'ÉGLISE SAINT-JOSEPH

On a fait, hier, à cette église de fort belle musique.

A l'office du matin, le chœur chanta la messe en mi d'Aiblinger, composition grave, savante, et dont l'effet réside plutôt dans l'harmonie que dans la mélodie. C'est, enfin, le style allemand d'aujourd'hui, style peu attrayant pour les choristes, moins encore pour les solistes. Cependant, Mlles Hénon, McMahon, J. Richard, MM. A. Benoit, Devlin, Ed Gauthier, s'armant de bonne volonté, rendirent bien leurs voix. Pourquoi le Credo de cette messe n'a-t-il pas été chanté? Parce que le compositeur en avait supprimé des articles, comme La Hache en a supprimé dans sa messe de Sainte-Thérèse.

Si beau qu'il ait été, l'office du matin, fut éclipsé par celui du soir. Le trio "O salutaris," avec accompagnement de clarinette, solo et d'un magnifique quintette, chanté par Mlle Fournier, MM. Devlin, Ed. Gauthier, méritait d'être entendu. Quel beau prélude d'instruments à cordes! Quelle harmonie douce, nuancée, pieuse!

Madame Christin nous avait ménagé, hier, un bonheur inattendu. De sa voix souple, fraîche et sympathique, elle chanta délicieusement un "Ave, Maria," que l'on dirait avoir été composé pour elle, tant il entrait bien dans sa gamme. Chez cette dame, pas d'éclats de voix, pas de ces fortissimo terribles qui surprennent et affectent péniblement l'auditeur. Dans la musique religieuse, les sentiments forts de l'âme

ne peuvent pas, ne doivent pas s'exprimer avec le même accent que dans la musique profane; ils exigent plus de douceur, plus d'ondulation. Madame Christin nous a prouvé qu'elle comprend fort bien cela. Elle était accompagnée sur le violon par M. Boucher, dont tout le monde a pu admirer, partout où il a joué, la touche délicate, légère et grave au besoin.

Un "Tantum ergo," duo par Lambillotte, avec accompagnement de violon et d'orgue, fut exécuté par Mlle Fournier, M. Benoit, et M. Boucher comme violoniste. Evidemment l'orgue était tenu par l'organiste en titre de cette église: notre musicienne distinguée, Mme Boucher.

UN AUDITEUR.

B. G.

Etouffes A Robes

Un lot spécial, (Job Lot) de 219 pièces. Vous jugerez vous-mêmes si nous les vendons à bon marché ou non.

Venez nous voir avant d'acheter vos Robes de Printemps.

Conditions comptant.

Un seul prix.

BRYSON, GRAHAM & Co., 152 et 154, rue Sparks.

PAVILLON DU THEATRE N A 10 Cts. RUE NICHOLAS

(EN FACE DU PALAIS DE JUSTICE.)

LE RENDEZ-VOUS DES FAMILLES

LE PLUS GRAND SPECTACLE AU MONDE.

Changement de programme toutes les semaines.

REPRESENTATION: Dans l'après-midi à 2.30 hrs EXCEPTÉ LES LUNDIS Le soir à 8 heures.

Admission, 10 Cts. Sièges réservés, 10 Cts. extra.

LA MAISON D'EPARGNE DE HULL

GRANDE REDUCTION Dans les Prix Pour ARGENT COMPTANT seulement

PIERRE H. DUROCHER, bien connu du public de Hull et de ses environs, désire faire connaître à ses nombreux pratiques, les changements et les améliorations considérables qu'il a fait subir à son vaste établissement. Premièrement, en faisant disparaître la buvette et la remplaçant par un magasin de tapiserie et de vaisselle de toute sorte et de tous les goûts; Deuxièmement, en y ajoutant un assortiment considérable d'épicerie, vins et liqueurs d'un choix tout nouveau. De plus, légumes et grains à la satisfaction du public. Le tout vendu à très bas prix pour argent comptant seulement.

P. H. DUROCHER, Rue de la GATINEAU, Hull. 29 mai. 84

CINQUIEME EXCURSION ANNUELLE

ORGANISEE PAR UN COMITE DE TYPOGRAPHES

THURSO

PAR LE VAPEUR



"PEERLESS"

LUNDI, 9 JUIN

Sous le patronage de BROWN CHAMBERLIN, Ecr., Imp. de la Reine, et MM. MACLEAN et ROGER, Imprimeurs du Parlement et des Départements.

Le Corps de Musique et l'Orchestre des GARDIES A PIED du Gouverneur-général accompagneront les excursionnistes.

Il y aura DANSE à bord du VAPEUR et sur le TERRAIN, où une PLATEFORME a été érigée pour la circonstance. Il y aura aussi, chant et musique à bord du vapeur.

DEPART DU VAPEUR A 7 A.M. PRECISES

PRIX DU PASSAGE Adultes, 35 Cts. Enfants, Au-dessous de 8 ans, 25c.

P.S.—Si le temps ne le permettait pas ce jour, l'Excursion serait remise au lendemain.

POWELL'S GROVE HOTEL, TENU PAR CHARLES PICARD RUE BANK

A 15 Minutes de Marche d'Ottawa

Un magnifique bocage, plateforme pour danse, Balancoires, hippodrome d'un quart de mille, et parterre à l'usage des personnes qui désirent faire des pique-niques. L'on peut se rendre à l'hôtel par le canal Rideau. Repas servis à tout heure. Boissons de premières qualités, écuries et chevaux pour l'usage des voyageurs.

UN AUDITEUR.

& CO.

LE Chapeau Jumbo. LE PLUS GRAND DANS LE MONDE

UN PRIX de \$10.00

Je donnerai un prix de dix piastres à la personne qui devinera au plus près la quantité de verges de paille qui sont entrées dans la fabrication du "Chapeau Jumbo." Toute personne achetant des chapeaux et garnitures pour la somme de \$2.00 aura droit à un billet lui donnant une chance dans les concours. Le nom du gagnant sera publié dans le "Canada" du 2 juin. Ne manquez pas cette occasion et venez voir le chapeau. Vous en verrez jamais un semblable de nouveau.

A. WOODCOCK, 39 Rue Sparks, EN FACE DE L'HOTEL RUSSELL.

A. B. McDONALD ENCANTEUR DE LA REINE

MARCHAND

Commission

No. 16 RUE ELGIN.

LA SANTE UN DEVOIR

LA MALADIE UN CRIME!

AMERS MANDRAGORES

Dr. BAXTER.

Le SEUL REMEDE VEGETAL

CONTRE LA Dyspepsie, Perte d'Appétit, Indigestion, Constipation Habituelle, Mal de Tete etc., etc., etc.

PRIX, 25 cts. In BOUTEILLE. Vendu partout, et par C. O. DACIER, Ottawa, Can.

MACHINES A COUDRE

Le plus grand assortiment de Machines à Coudre des

MEILLEURES FABRIQUES et aux conditions les plus avantageuses, comprenant (pour usage de vestique) Royal, Wilson, Stewart, Wood, Wanzler, New Stewart, Wheeler et Wilson.

(Machines à Coudre pour fabrication) Wanzler D et F.

Singer de Wilson No. 2. Machines de Pearson pour coudre avec le fil ciré et avec le brai dur.

Machines de Jones à rapiécer pour fabricants de chaussures.

R. W. MARTIN 34, Rue Rideau. 1er Fév. 1884.

COMPAGNIE DE NAVIGATION RIVIERE OTTAWA.



LIGNE QUOTIDIENNE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL.

LE BATEAU QUITTERA LE QUAI DE LA REINE

à 7 HEURES DU MATIN

TAUX DE PASSAGE pour MONTREAL: Première Classe, à l'aller et retour... \$2.50

de do aller et retour... 4.00

Seconde Classe... 1.50 Voyage complet descendant par bateau et revenir en chemin de fer... 4.50 BILLET VENDU A BORD FRET TRANSPORTE A DES PRIX. Pour plus amples informations s'adresser au bureau de la compagnie, QUAI DE LA REINE. 12 mai.